
 
Schützenverein Loitz 1990 e.V. 
____________________________________ 
   
Jahreshauptversammlung 2022 
 
 
 
 
Am 30.04.2022 um 14.00 Uhr kamen im Vereinshaus des Schützenvereins Loitz 1990 
e.V., Hiddenhausener Str. 2, 17121 Loitz  27 Personen zur jährlichen ordentlichen 
Mitgliederversammlung zusammen (Anwesenheitsliste liegt diesem Protokoll bei). 
 
Herr Stefan Heinze begrüßte herzlich als Versammlungsleiter die anwesenden 
Schützenschwestern und Schützenbrüder. 
 
Herr Kay Wegner führt als Schriftführer das Protokoll. 
 
Der Versammlungsleiter stellte fest, dass die Versammlung satzungsgemäß einberufen 
und beschlussfähig ist und stellte die Tagesordnung vor: 
 

1)   Begrüßung und Verlesung der Tagesordnung 
2)   Bericht des Vorstandes für das Jahr 2021 
3)   Finanzbericht des Schatzmeisters für das Jahr 2021 
4)   Bericht der Kassenprüfer 
5)   Diskussion zu den 3 Berichten und Abstimmung 
6)   Entlastung des Vorstandes und des Schatzmeisters für das Geschäftsjahr 2021 
7)   Neue Satzung (Entwurf, Vorstellung und Abstimmung) 
8)   Neue Beitragsordnung ab 2022 
9)   Neue Schießstandpreise 
10)   Sicherstellung künftiger Schießbetrieb 
11)   Allgemeines 
12)   Schlusswort des Vorstandes 

 
 
Tagesordnungspunkt 1 - Begrüßung und Verlesung der Tagesordnung 
 
 
Die heutige Tagesordnung wurde durch Herrn Heinze kurz vorstellt. Jedes Mitglied hatte 
bereits im Vorfeld die heutige Tagesordnung per Post erhalten. Es wurde per Handzeichen 
abgefragt, ob die Punkte noch einmal explizit vorgelesen werden sollen. Einstimmig wurde 
auf eine Vorstellung der Tagesordnungspunkte verzichtet. Zur Tagesordnung gab es keine 
weiteren Anmerkungen oder Änderungswünsche. 
 
 
Tagesordnungspunkt 2- Bericht des Vorstandes für das Jahr 2021 
 
 
Der Vorstandsvorsitzende, Heiko Richert, ließ das vergangene Geschäftsjahr des 
Schützenvereins Loitz 1990 e.V. Revue passieren.  



Sowohl der Verein als auch der Vorstand wurde aufgrund der anhaltenden Coronasituation 
vor neue Herausforderungen gestellt. Es gab Einschränkungen beim normalen 
Schießbetrieb und beim Training. Dennoch war man bemüht, unter Beachtung der 
Corona-Regeln, sowohl den Schießbetrieb wie auch die regelmäßigen Vorstandssitzungen 
stattfinden zulassen. Dies ist im Jahr 2021 im Vergleich zum Vorjahr besser gelungen. Der 
Vorstand hat die täglichen Geschäfte und Belange des Vereins mittels 
Vorstandsversammlungen sowie weiteren Kommunikationsmitteln (Emails, telefonische 
Absprachen) gelenkt und ausgeführt. Unter anderem wurden Tätigkeiten wie z.B. 
Änderung des Vereinsregisters, Aktualisierung Vereins-WBK´s, Überprüfung 
Vereinswaffen durch den Vorstand durchgeführt bzw. in Auftrag gegeben. Bezüglich der 
Vereinswaffen wurden einige Waffen aussortiert und anschließend verkauft bzw. teilweise 
verschrottet. Es wurden aber auch neue Waffen durch Spenden dem Bestand des 
Schützenvereins hinzugefügt . Ein weiterer Punkt war die Kantine/ das Catering des 
Schützenvereins. Der Betrieb durch Frau Schreier wurde eingestellt/aufgegeben. Der 
Vorstand sucht derzeit nach einer akzeptablen Lösung, damit sowohl Gästen als auch 
Mitgliedern dieser Service im Schützenverein weiterhin angeboten werden kann. 
Im nächsten Punkt hat der Vorstand die Arbeitseinsätze und den Bautenstand aus dem 
letzten Jahr vorgestellt. In diesem Zusammenhang sprach der Vorstand seinen Dank an 
das „Bauteam“ aus. Im Jahr 2021 wurde im Zuge der fortschreitenden Digitalisierung für 
den Verein neue Software angeschafft. Diese Software erleichtert den Vorstand seine 
Tätigkeit unter anderem bei der Koordinierung von Trainings, Terminen, Arbeitseinsätzen 
und verbessert weiterhin die Kommunikation im Verein. 
Der Vorstand sprach im Weiteren seine Anerkennung und Glückwünsche für die erreichten 
Leistungen der Schützenschwestern und Schützenbrüder im Wettkampfjahr 2021 aus. 
Besonders erwähnenswert waren hierbei die Leistungen von Tilo Schreier, welcher 
deutscher Vizemeister wurde und sich auch weiterhin international behaupten konnten. 
Der 37. Peenepokal konnte im Jahr 2021 mit Erfolg und hoher Teilnehmerzahl 
durchgeführt werden. Es gab insgesamt 29 Schützen von verschiedenen Vereinen aus 
ganz Deutschland. 
Weiterhin wurde die im Vorjahr angekündigte Prioritätenliste durch den Vorstand 
vorgestellt. Es wurde der derzeitige Bearbeitungsstand/Fortschritt erläutert und offene 
bzw. auch neue Punkte für das Jahr 2022 dargestellt. Hierzu zählen unter anderem 
folgende Punkte: Gewährleistung der Schießbetriebes, Aufbau und Einstellung der neuen 
Wurfmaschinen, Etablierung Bogensport als neue Sparte in den Schützenverein und die 
Verbesserung des Vereinslebens durch z.B. Vereinsmeisterschaften. 
 
Am Ende des Jahres 2021 hat der Schützenverein Loitz 1990 e.V. 82 Mitglieder. 
 
Der ausführliche Bericht des Vorstandes liegt diesem Protokoll anbei. 
 
 
Tagesordnungspunkt 3- Finanzbericht des Schatzmeisters für das Jahr 2021 
 
Der amtierende Schatzmeister Hartmut Leddig konnte aus gesundheitlichen Gründen nicht 
an der Jahreshauptversammlung teilnehmen. Sein Finanzbericht wurde in Vertretung 
durch den ehemaligen Schatzmeister Karl Bartuschk vorgelesen und erläutert. Der 
vollständige Bericht wird im Versammlungsraum zur Einsichtnahme für die 
Vereinsmitglieder ausgelegt. 
Der Verein hat solide wirtschaftliche Verhältnisse. Es müssen keine Kapitaldienste 
geleistet werden, da der Verein keine Verbindlichkeiten in Form von Krediten oder 
Darlehen aufgenommen hat. 
 



Der ausführliche Finanzbericht des Schatzmeisters liegt diesem Protokoll anbei. 
 
 
Tagesordnungspunkt 4- Bericht der Kassenprüfer 
 
Der in schriftlicher Form vorliegende Bericht der Kassenprüfer wurde von den 
Kassenprüfern vorgelesen. 
Die Prüfung der Vereinskasse erfolge am 19.04.2022 durch Karl-Heinz Blum und Siegmar 
Teschner. 
 
Alle Einnahmen und Ausgaben wurden durch Belege nachgewiesen. 
 
Der ausführliche Bericht der Kassenprüfer liegt diesem Protokoll anbei. 
 
 
Tagesordnungspunkt 5- Diskussion zu den 3 Berichten und Abstimmung 
 
Es gab von den anwesenden Mitgliedern keine direkten Fragen oder Diskussion zu den 
drei Berichten (Tagesordnungspunkt 2 bis 4). 
 
Vom Schützenbruder Helmut Spyhalla wurde bei diesem Tagesordnungspunkt die 
Außenwirkung bzw. PR des Vereins angesprochen. Herr Spyhalla machte den Vorschlag, 
dass man die Öffentlichkeitsarbeit des Vereins überdenken und ggf. anders gestalten 
sollte. Dieser Anmerkung wurde durch die anwesenden Mitglieder sachlich diskutiert. Man 
ist zudem Entschluss gekommen, die gute Zusammenarbeit mit den bereits vorhandenen 
Kontakten im Bereich der Presse / Öffentlichkeit vorsichtig zu forcieren (Peenepokal, 
Vereinsmeisterschaften). Dazu gehört auch die Neugestaltung der Internetseite. 
 
Tagesordnungspunkt 6- Entlastung des Vorstandes und des Schatzmeisters für das 
Geschäftsjahr 2021 
 
       JA Stimmen    Gegen-  Stimmen- 
        stimmen         enthaltungen 
 
Entlastung des Vorstandes  27   0   0 
Entlastung des Schatzmeisters  27   0   0 
Entlastung der Kassenprüfer  27   0   0 
 
Tagesordnungspunkt  7-  Neue Satzung 
 
Die neue Satzung wurde durch Herrn Kay Wegner vorgestellt. Einige Punkte bzw. 
Änderungsvorschläge bezüglich dem Satzungsentwurf wurden bereits vor der 
Jahreshauptversammlung dem Vorstand mitgeteilt. Neue Änderungen wurden farblich in 
dem vorgestellten Satzungsentwurf markiert. Über § 14 „Außerordentliche Jahreshaupt-
versammlung“ wurde noch ein Änderungswunsch von einem Schützenbruder vorgetragen. 
Über diesen Sachverhalt wurde diskutiert und abgestimmt. 26 der anwesenden Mitglieder 
waren für die Fassung, wie durch den Vorstand vorgeschlagen wurde.1 Stimme war 
dagegen. Es gab 0 Enthaltungen. 
Es gab keine weiteren Hinweise bzw. Änderungsvorschläge für die neue Satzung des 
Schützenvereins Loitz 1990 e.V. Eine abschließende Anwaltliche Prüfung wurde in Auftrag 
gegeben. 
 



Der Versammlungsleiter bat per Handzeichen zur Abstimmung über die neue Satzung. 
Folgendes Ergebnis ergab die Abstimmung:  
  
   27 Stimmen dafür   (Ja Stimmen) 
     0 Stimmen dagegen  (Nein Stimmen) 
     0 Stimmenenthaltungen 
 
100% der abgegebenen Stimmen waren für die neue Satzung. Damit wurde auch die 
gesetzliche Vorgabe für die Änderung der Satzung eingehalten. Die neue Satzung wurde 
wie vom Vorstand vorgestellt, angenommen und verabschiedet. 
 
 
Tagesordnungspunkt  8-  Neue Beitragsordnung ab 2022 
 
Die neue Beitragsordnung wurde durch Herrn Kay Wegner ausführlich vorgestellt. Hinzu 
kamen Ergänzungen vom Vorstandsvorsitzenden Heiko Richert.  Es wurde einige Punkte 
zwischen den Mitgliedern diskutiert und erläutert. Es gab keine nennenswerten 
Änderungswünsche bzw. Einwände von den anwesenden Mitgliedern. Eine Abstimmung 
über die neue Beitragsordnung war nicht erforderlich. 
 
 
Tagesordnungspunkt  9-  Schießstandpreise 
 
Die neuen Schießstandpreise wurden durch Herrn Kay Wegner ausführlich vorgestellt. 
Es gab zu den neuen Schießstandpreise wenige  Anmerkungen von den Mitgliedern. Zum 
besseren Verständnis wurden bestimmte Punkte durch den Vorstand näher erläutert. Eine 
Abstimmung über die neuen Schießstandpreise war nicht erforderlich. 
 
 
Tagesordnungspunkt 10- Sicherstellung künftiger Schießbetrieb 
 
Aufgrund des Ablaufs und der Organisation des Schießbetriebes im vergangen 
Geschäftsjahr wurde der Punkt „Sicherstellung des künftigen Schießbetriebes“ als  
Tagesordnungspunkt in der Jahreshauptversammlung 2022 mit aufgenommen. Zu diesem 
Tagesordnungspunkt gab es ausführliche Erläuterungen durch den Vorstandsvorsitzenden 
Heiko Richert. Hierbei war der Grundtenor, dass der Schießbetrieb in den Schießzeiten 
sowohl für Mitglieder als auch für externe Schützen und Gäste abgedeckt werden muss. 
Um dies zu gewährleisten appellierte der Vorstand an die Einsatzbereitschaft der 
Mitglieder für die Weiterbildung im Bereich Standaufsicht/ Schießleiter, als auch an die 
Bereitschaft der Mitglieder für die Übernahme von Aufsichten zur Abdeckung der 
Trainings-/Schießzeiten. 
 
 
Tagesordnungspunkt 11- Allgemeines 
 
Es wurde die BDS Gruppe „Schützenverein Loitz“ durch den Leiter der BDS Gruppe, 
Herrn Frank Keller, vorgestellt. Bei Rückfragen oder Interesse an der Mitgliedschaft in der 
BDS Gruppe kann sich jedes Mitglied vertrauensvoll an Herrn Keller wenden. 
 
 
Tagesordnungspunkt 13- Schlusswort des Vorsitzenden 
 



Der Vorsitzende, Heiko Richert, bedankte sich für das Vertrauen der Mitglieder in den 
Vorstand und der Kassenprüfer. Er wünscht allen Mitgliedern ein erfolgreiches Jahr 2022 
und beendete die Versammlung. 
 
 
Loitz, 30.04.2022 
 
 
 
gez. Heiko Richert                                        gez.  Kay Wegner 
(Vorsitzender)                                              (Protokollführer) 
 
 


